

Le saviez-vous? Paracha "Michpatim"

«Et voici les lois que tu placeras devant eux»

Un homme doit placer impérativement ces lois divines devant lui. Il a l'obligation de sanctifier toute sa personnalité, c'est-à-dire d'annuler totalement l'ego issu des pulsions de son corps et de son intellect et de se sacrifier pour ces lois. C'est ce que dit le verset: "devant eux". Les hommes doivent placer ces lois "devant eux" devant leur propre être.

Et ceci ne peut se faire que par un ordre. L'annulation de soi ne peut se faire que lorsque l'acte est fait par obligation. Et c'est toute la différence avec les nations qui ont eux-aussi des lois mais pas d'ordres. Donc pour eux il est impossible d'éliminer complètement l'ego. Pour cela, nos sages enseignent "devant eux" et non devant les nations. Seule la Mitsva a ce pouvoir et cette force d'éliminer l'ego et les pulsions du corps.

קול שמחה

Le saviez-vous? Paracha "Michpatim"

«Et guérir tu devras le guérir »

Lorsqu'un homme blesse quelqu'un, il a l'obligation de payer aussi le médecin qui doit le soigner.

Nos sages enseignent de cette loi divine que la Torah a donné l'autorisation au médecin de guérir. Car *a priori* puisque tout est décrété depuis la nuit des temps et donc la blessure et aussi la guérison, nous aurions pu croire que seule la prière serait autorisée pour guérir, se tourner vers D-ieu car pour cela la création a été créée imparfaite. Pour que nous la rendions parfaite par notre retour vers D-ieu.

La Torah vient nous enseigner que le fait d'aller voir un médecin fait partie du processus de réparation de l'imperfection vers la perfection divine. Savoir s'en remettre à un tiers fait aussi parti du travail d'abandon de son illusoire ego. Mais il faut faire attention à ce que le médecin ne se substitue pas à D-ieu et ne devienne que le prolongement de l'ego qui tapi en nous. Car dans un cas extrême ou le médecin ne peut guérir alors le seul remède est le renforcement de sa foi envers D-ieu car le désespoir n'est pas une option. Comme ce que le rabbi de Kotsk révèle à propos de l'expression " abandon sans connaissance" " יאוש שלא מדעת": l'abandon, le désespoir ne provient que d'un manque de savoir, manque de connaissance, manque de sagesse.

Le saviez-vous? Paracha "Michpatim"

"Œil pour œil, dent pour dent, main pour main"

Le sens simple de ce verset nous enseigne la loi du talion mais il n'en est pas ainsi. Le véritable sens est: "si un homme crève l'œil d'une personne, il doit lui rembourser la valeur

de l'œil. Comment arriver à comprendre que ce verset parle de la valeur de l'oeil et non de l'œil réellement?

Car en fait le verset s'exprime ainsi: "עין תחת עין" "œil sous œil" "עין" peut aussi vouloir dire "recherche" et donc le verset nous dit "recherche sous l'œil" recherche les lettres qui sont sous les lettres "עין" [c'est-à-dire après elles].

Sous [après] le ך, il y a le ם. Sous le ם il y a le ן et sous le ן il y a le ף. Ces lettres formant le mot "כסף" argent.

גאון מוולנייא